

L'honorable président présente au Sénat le rapport des bibliothécaires conjoints du Parlement pour l'année 1930.

Ce rapport est alors lu par le greffier comme suit :

BIBLIOTHEQUE DU PARLEMENT

Rapport des Bibliothécaires pour 1930

A l'honorable Président du Sénat,

Les bibliothécaires conjoints du Parlement ont l'honneur de vous faire le rapport suivant, des opérations de l'année 1930 :—

Le supplément au catalogue de la bibliothèque—contenant la liste des achats de livres faits au cours de l'année, ainsi que la liste des dons reçus—est entre les mains des imprimeurs et sera mis devant les Chambres à une date assez rapprochée.

Les bibliothécaires se font un devoir d'exprimer leur gratitude aux gouvernements des provinces pour la libéralité et la diligence à leur faire parvenir les documents publiés par eux. Parmi les dons de valeur que la bibliothèque ajoute tous les ans à ses collections doivent être mentionnés, avec ses remerciements, les documents divers que la Dotation Carnegie pour la Paix Internationale lui fait tenir régulièrement. Nous devons mentionner aussi les intéressantes monographies administratives que le Gouvernement des Etats-Unis publie, et qui se composent d'une cinquantaine de volumes dont la réunion est confiée à l'Institut Brookings de Washington, D.C., et recueillis dans une centaine de bureaux, de commissions, et d'autres comités.

Il faut aussi ajouter à ces acquisitions environ vingt volumes des transactions de la Deuxième Conférence des Pouvoirs Mondiaux, lesquels sont imprimés dans les langues anglaise, française et allemande.

L'ouvrage monumental de Edward S. Curtis sur les Indiens de l'Amérique du Nord, en vingt volumes in-quarto, et vingt porte-feuilles de superbes illustrations photographiques, atteint prochainement sa complétion puisque les volumes XVII et XVIII ont été reçus à la bibliothèque durant l'année écoulée.

Il a été acheté aussi un grand nombre de volumes touchant les événements récents qui se déroulent aux Indes et en Russie.

Notre personnel s'efforce de tenir les rayons de la bibliothèque fournis des ouvrages les plus notables sur les questions économiques, financières et constitutionnelles.

Dans la dernière partie du supplément l'on trouvera l'index de plusieurs volumes de brochures, constitués durant l'année et acquis, en partie, de l'ancienne bibliothèque de feu M. Girouard, N.P., de St-Benoît, un collectionneur de documents historiques, contemporain de Papineau, Lafontaine et Cartier. Nous y notons un nombre important d'imprimés qui se rapportent au règlement des frontières du Maine, du Nouveau-Brunswick et du Canada, délimitées sous le Traité Ashburton.

Le déplacement d'un grand nombre de doubles, et leur déménagement et distribution dans diverses sections de nos voûtes, nous a permis d'améliorer l'ordre dans lequel ils étaient disposés. Ce travail se continue dans les voûtes et les index sur cartes se développent graduellement. Les bibliothécaires ont l'assurance que toutes ces sections sont dans un meilleur état qu'elles ne l'ont été depuis un bon nombre d'années.